

Sumará mil 12 gobiernos beneficiados este año

Cruzada contra el hambre llegará a más municipios

Serán 612 ayuntamientos de Michoacán, San Luis Potosí, Sonora, Guerrero, Colima, Nuevo León, Querétaro, Campeche y Baja California los que recibirán apoyo federal

Israel Navarro/México

La Cruzada Nacional Contra el Hambre, el programa estrella del gobierno federal, se ampliará este año a 612 municipios más, siendo en algunos de los nueve estados que tendrán elecciones para gobernador en 2015 donde aumentarán los apoyos.

De acuerdo con las proyecciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en esta segunda etapa Michoacán pasará de siete a 44 municipios, San Luis Potosí, de siete a 22, y Sonora, de dos a 15.

De manera más modesta, Baja California pasará de uno a cuatro, Campeche, de tres a cinco; Nuevo León, de uno a cinco, y Querétaro, de dos a 15.

En el caso de Colima se sumará Mazanillo a Tecmán, y Guerrero sumará 31 municipios a los 46 que ya tenía.

Así, todas las entidades tendrán mayores apoyos en sus demarcaciones y se sumarán a los 400 donde opera actualmente el programa, para alcanzar la cifra de mil 12 gobiernos beneficiados.

En su última reunión en la Cámara de Diputados, el subsecretario de Desarrollo Social, Ernesto Nemer, señaló que la Cruzada Nacional Contra el Hambre no debe tener tintes partidistas y que el combate a la pobreza es tarea de todos.

Detalló que es una estrategia fundamentada en los criterios del Coneval y va dirigida a siete millones de mexicanos que viven en condiciones de pobreza

extrema y carencia alimentaria.

En entrevista, el presidente de la Comisión de Desarrollo Social en San Lázaro, Alejandro Montano, aseveró que la selección de municipios y personas

beneficiadas obedece a estudios de impacto.

“Se hizo el mapeo de atención inmediata y cada uno de los que contarán con este apoyo tienen nombre y apellido. Se tiene un censo por estado y región de cada uno de los ciudadanos que tienen situación de pobreza y lo que tenemos que hacer es apurarnos este año para que los gobiernos estatales y municipales también den a conocer el listado de los derechohabientes de sus programas, para que no se preste a este tipo de situaciones que en una elección se le corte el alimento a la gente que en verdad lo necesita”, refirió.

El priista aseveró que en la puesta en marcha de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en 2013, la gran mayoría de las quejas que se presentaron, en las que se

argumentaba el uso discrecional de los recursos, fueron “infundadas”.

Explicó que para dar certeza a “los llamados de angustia” de la oposición, incluso se modificó la Constitución para dar paso al Instituto Nacional Electoral y evitar los beneficios en los comicios estatales.

“Creo que la gente ya no vota por el que más le dé, está mejor informada y tiene mayor poder de decisión. En las elecciones

ganan los que tienen que ganar.

“Vamos a ver la eficacia en el desarrollo de los programas, y no por los llamados de angustia de quienes sientan que van a perder lastimen y lesionen a los más necesitados, que buscan atender sus problemas de alimentación”, detalló.

Montano añadió que al interior de la comisión que preside se impulsa una iniciativa para integrar en una sola lista a los beneficiarios de programas sociales a niveles federal, estatal y municipal, que se difunda por internet para dar mayor certeza y transparencia a la ciudadanía.

“Estamos impulsando, y hay gran disposición del gobierno federal, que haya una sola lista de beneficiarios, tanto de apoyos federales como estatales y municipales”, indicó.

El diputado priista señaló que con dicha iniciativa se pretende

“que cualquier ciudadano pueda meterse por Internet y saber el nombre de alguien y qué programa (social) tiene, porque algunos se duplican o se triplican”.

Dijo que la comisión que preside acordó con la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, celebrar reuniones con funcionarios de esa dependencia, para conocer los programas sociales implementados en el país, a fin llevar a cabo acciones conjuntas que deriven en el mejoramiento y eficacia del gasto social.

“Esto ha permitido que, como legisladores, podamos conocer (los programas sociales) y también en



nuestro ámbito de gestores poder realizar gestiones en comunidades que requieren y necesitan el apoyo necesario”, precisó.

Montano señaló que una de las tareas adquiridas en esta comisión es que “más allá de los colores de partido, estamos en verdad comprometidos para hacer una función que repercuta en algún beneficio de calidad de vida, de mejora, dentro de comunidades que han padecido extrema pobreza y hambre”.

Destacó que a pesar de la diferencia de partidos políticos que integran la comisión, “PRI, PAN, PRD, MC, PVEM y Panal,

todos en conjunto tenemos el compromiso de aportar y de hacer algo que beneficie a la sociedad”. M

“Cada uno de los que contarán con el apoyo tiene nombre”:
Alejandro Montano

claves Objetivos del plan

» Cero hambre a partir de una alimentación y nutrición adecuadas de los mexicanos en extrema pobreza y con carencia alimentaria severa.

» Eliminar la desnutrición infantil aguda y mejorar los indicadores de crecimiento de niños y niñas en la primera infancia.

» Aumentar la producción y el ingreso de los campesinos y pequeños productores agrícolas.

» Minimizar las pérdidas post-cosecha y de alimentos durante el almacenamiento y transporte, así como en los comercios.



Michoacán será el estado que tendrá el mayor incremento de municipios que se incorporarán al programa.